

Nota de los editores

Con motivo del 25º aniversario de la concesión del doctorado *honoris causa*, la Universidad de Navarra rindió homenaje al legado teológico de Joseph Ratzinger/Benedicto XVI, en los días 28 al 30 de abril de 2025. Inspirado en los principios del Concilio Vaticano II y en las enseñanzas de los sucesivos pontífices, esta celebración profundizó en una visión unitaria de la evangelización. El programa se estructuró en torno a tres partes: en primer lugar, la Escritura como piedra angular de la evangelización, prestando especial atención a los matices de la hermenéutica bíblica; en segundo lugar, se ocupó de la liturgia, donde Cristo se hace presente entre su pueblo e infunde vida a la Iglesia; y, por último, se reflexionó sobre la importancia del diálogo entre la fe cristiana y la razón secular, así como sobre su compromiso dinámico con la cultura a lo largo de la historia y en el mundo contemporáneo. Estas páginas terminan con una selección de las 37 estupendas comunicaciones –más interdisciplinares– que se reunieron bajo el título «Ratzinger en 15 minutos». A todos ellos, nuestro más sentido agradecimiento.

Ahora, pasados ya estos primeros veinticinco años, hemos aprovechado para hablar sobre el teólogo alemán, también para

prepararnos para el centenario de su nacimiento que celebraremos en 2027. Por todo ello, queremos dirigir nuestro más profundo agradecimiento a todos los participantes que se unieron a esta celebración, y especialmente a quienes han hecho posible este evento. En primer lugar, a la Fundación Vaticana Benedicto XVI, y en particular al P. Federico Lombardi y a Pierluca Azzaro; a la Universidad de Navarra, que ha colaborado junto a la Universidad Católica de Milán –quien ha permitido esta publicación– y con la *Notre Dame University Australia*. El fallecimiento de nuestro amado papa Francisco, a quien dedicamos aquellas jornadas, así como a su sucesor elegido en los días siguientes –León XIV–, propiciaron la ausencia de algún ponente que, sin embargo, ha querido dejarnos su intervención, por lo que les estamos profundamente agradecidos.

Los editores

Roma-Pamplona, primavera de 2025